
 
Sitzungsprotokoll der AFaT-Sitzung vom 14.03.3022 

 

 

 

 

Das Autonome Fachschaften-Treffen 

an der Universität Trier 

 

Datum:  14.03.2022 Uhrzeit: 18:00  Ort: Digital 

 

Anwesend:     

Altertumswissenschaften: Raphael Ruf 

Anglistik:    Hannah Köth, Yannik Van Lancker (19:57) 

CoDiPho:    Katharina Mayer (20:08), Sarah Ondraszek 

Erziehungswissenschaft: Sarah Spang  

Geo/Bio (FB VI):  - 

Germanistik:    Philipp Ternes 

Informatik:    Robert Roth 

Japanologie:     Jacqueline Pauli 

Jura:    - 

Kunstgeschichte:  - 

Lehramt:    - 

Mathematik:    Marie Denis, Paula Börgel 

Medienwissenschaften:      - 

Pflegewissenschaften: - 

Philologie:   - 

Philosophie:   Simon Reindel 

PoWi/Geschichte (FB III): Katharina Plönes, Christina Scherer 

Psychologie:   Sophie Hartmann 

Romanistik:   - 

Sinologie:   Joana Hilgert  

Slavistik:   - 



SoWiso:   Matthias Spies 
Wirtschaftsinformatik: Christoph Barany (ab 20:00) 
WiSo:    Thomas Matheis 

15 /24 Fachschaften 
AStA:    Rudy Bernard Cruz, Kevin Mangrich, Nils Claasen, David 

Overhage (19:38), Christoph Fischer (20:08) 

Senat:    - 

StuPa:    - 

Gäste:    Aila Noeren (19:38) 

  

Protokoll:   Hannah Köth 

 

Sitzungsleitung:   Simon Reindel 

 

 

Die Sitzung ist beschlussfähig. 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

TOP-Plan: 

 

I.   Begrüßung  

 

(18:08Uhr) Der Sitzungsleiter Simon Reindel begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 
Sitzung. Wir sind beschlussfähig. 

Tagesordnung ist angenommen. 

Protokoll der letzten Sitzung ist angenommen. 

 

II.  Anträge an die Tagesordnung 

TOP 3 Bilanzierung des Semesters 
TOP 4 Erstiarbeit 

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften  

 

Altertumswissenschaften: leichte Probleme mit Mails weil die Überschreibung nicht 

funktioniert hat, FAQ von Dozentin für O-Woche, morgen 



Planung O-Woche, Tagesgeschäft. 

Anglistik:     O-Woche in Planung, Tagesgeschäft. 

CoDiPho:    nur wenig Erstis, morgen Besprechung SoSe & Finanzen, 

Fächer für andere Studiengänge öffnen chaotisch, 

Tagesgeschäft. 

Erziehungswissenschaft: Planung Praktikumsbörse, nächsten Monat Planung O 

Woche WiSe, Tagesgeschäft 

Geo/Bio (FB VI):  - 

Germanistik:    Planung SoSe, bewusst erst morgen Besprechung nach 

AFaT Sitzung, Tagesgeschäft. 

Informatik:    Ersti-Planung diese Woche, Tagesgeschäft. 

Japanologie:    noch nichts weiter für SoSe geplant, Japo-Spaziergänge 

sollen weitergehen, Wahlen & Ämterverteilung erfolgt, 

Tagesgeschäft. 

Jura:    - 

Kunstgeschichte:  - 

Lehramt:    - 

Mathematik:    Ersti-Frühstück in Planung, Kneipentour wenn möglich, 

    Tagesgeschäft. 

Medienwissenschaften:     - 

Pflegewissenschaften: - 

Philologie:   - 

Philosophie:   Philokino soll nach Möglichkeiten wieder geöffnet werden, 

AK Studis beschäftigt sich mit Implementierung von 

Kernfachmaster & O-Woche unter Corona Bedingungen,  

Tagesgeschäft. 

PoWi/Geschichte (FB III): Volleyballturnier in Planung, Tagesgeschäft. 

Psychologie:   O-Woche, Skifreizeit in Planung, Tagesgeschäft. 

Romanistik:   - 

Sinologie:   hauptsächlich Erstiarbeit, neuer Podcast-Abend, 

Filmeabend, wenn möglich Kneipentour, Tagesgeschäft 

Slavistik:   - 

SoWiso:   O-Woche in Planung, Kneipentour, neue Leute, 



    Fortbestand gesichert, Probleme mit Finanzen wegen 

    Konto-Auflösung, Porta-Probleme wegen 

    interdisziplinären Veranstaltungen, Tagesgeschäft 

Wirtschaftsinformatik: - 

WiSo:    Ski-Freizeit kommendes Wochenende abgesagt, Planung 

    SoSe läuft, Tagesgeschäft 

 

TOP 2: Berichte aus dem Arbeitskreis / des AStA 

 

KoMi: 

• AStA hat sich in neuen Referaten gut eingefunden 

• SoSe in Planung 

• Interne Klausurtagungen  

• Auf letzter AStA & StuPa Sitzung Haushalt beschlossen, muss noch bestätigt 
werden, Buchhaltung für 2019 fast komplett eingereicht, außer FSR Lehramt 

• O-Woche gestaltet sich dank Corona und Brandschutz schwer 

• 04.04. Begrüßungstag für ca. 200 Erstis 

• AStA hat Stand im Mensa-Foyer + Crêpe Stand auf Mensavorplatz 

• Klausurtagung in Planung, am liebsten für verfasste Studierendenschaft 
geöffnet 

• Der AStA möchte in der Ersti-Woche evtl. 7.4. Studihaus-Party machen, 
Debatte am Mittwoch 

• Bald nochmal Gespräch mit Kanzlerin zum Thema Brandschutz, empfundene 
Ungleichbehandlung 
 

HoPo: 

• Aufzüge laufen ab sofort für die gesamten Öffnungszeiten 

• Gespräch mit Leiter Abteilung 4 zur Fußgänger*innenbrücke, jedoch erstmals 
vertraulich, wird zur Zeit von außerhalb verhindert 

• Studis profitieren nicht von Corona-Bonus, schaut ob ihr unter 
Landesbetriebstarif fallt, bei Fragen astahopo@uni-trier.de 
 

 

Finanzen: 

• Anfang April evtl. Beitragserhöhung durch das StuPa 
 

TOP 3: Anträge 

 

Grundbeträge Sinologie & Anglistik 

 

Einstimmig ja 

mailto:astahopo@uni-trier.de


 

Restbeträge  

Einstimmig ja 

 

AEs Hannah, Philipp, Simon 

Einstimmig ja 

 

TOP 4: Bilanzierung des Semesters 

 

Proaktive Planung für Gespräche über aktuelle Dinge mit Unileitung, gibt es etwas das 
man einbringen kann? 

Was lief gut/ nicht gut  

- Hin und her war nervig, mehr Voraussicht sinnvoll, mehr Zurückhaltung bei 
Öffnung und dafür planbares Semester 

- Hybridangebot für Pflichtmodule sollten möglich sein 
- Teststation lief gut, positiv das Unileitung auf Studis gehört hat 
- interne und externe Kommunikation der Uni muss besser werden 
- wie geht man in Zukunft mit dem Ministerium um? 
- Klärung von Anwesenheitspflicht mit Frau Schmirander 
- Blick auf Inzidenzen muss bleiben, was passiert bei positiven Fällen im 

Seminar? 
- Nachschreibeversuche wegen Ausfall der Dozierenden und der Studis wegen 

Corona o.ä. 
- Kommunikation zu Fällen in Seminaren: Kommunikation (anonym) zu Fällen in 

Seminaren lief in manchen Fächern gut, in manchen schlecht 
- sehr gespaltene Meinung zu Präsenz/ Hybrid/ Digital, viele wollen möglichst viel 

Präsenz 
 

Auf was sollte der AStA drängen 

- Beibehalten Masken in Seminaren  
- Jäckel will größtenteils Masken & Teststation behalten 
- so viel Präsenz wie möglich, aber Alternativmöglichkeiten (Block/ Digital) für die 

die nicht anwesend sein können, genug Vorlauf bei Ankündigung der Präsenz 
um Wohnung etc finden zu können 

- Einheitlichkeit & Planbarkeit 
- für die Umsetzung von Hybrid muss Infrastruktur zur Verfügung gestellt werden 

(Ministerium soll Geld geben) 
 

Alles über 60 Personen soll digital, alles darunter kann in Präsenz, Präsenzpflicht ist 
für Dozierende gemeint um Einheitlichkeit & Planbarkeit zu gewährleisten 

 

TOP 5: Erstiarbeit 



Planungen, Bedenken: 

- Stammtisch & Beratung für 1. – 3. in Philo, Party kommt auf AStA an, kann man 
das Studihaus kriegen, Kneipentour steht fest 

- Germanistik fände es hilfreich, wenn man es eher als ‚Kennenlern-Party‘ statt 
‚Ersti-Party‘ macht, wollen Kneipentour machen evtl gemeinsam mit anderen 
FSRs damit es sich lohnt 

- AStA Kneipentour? Party oder Kneipentour wird Mittwoch diskutiert 
- FB3 macht keine klassische Kneipentour, Stadtführung mit eigenem Bier, endet 

in Kneipe, 1-2 Gruppen, Campus-Führungen, Ersti-Tüten 
- in Psycho nur Master, Flunkyball, Stadttour, Kneipentour 
- WiSo Kneipentour, Erstitüten,… 
- SoWiSo 7.4. Kneipentour 

 

- Grundsatzdebatte Studihaus kommt am Mittwoch im AStA, Mail kommt nach 
Sitzung 

 

TOP 6: Sonstiges 

Security: wurde 2019 aus dem AFaT-Topf übernommen 

Simon schlägt vor es weiter über den AFaT-Topf Security zu bezahlen, sowohl 
Studihaus als auch außerhalb 

Über AStA und AFaT gibt es einige Studis die als Security arbeiten, die man evtl. 
billiger kriegt, es wurde aber immer angemietet, damit es Leute sind, die wissen was 
sie tun 

Frage an AStA Etat aufzustocken oder es zu übernehmen, wird Mittwoch bei 
Fachschaftsbelange angesprochen 

Security und AK Sicherheit/ Awareness Teams sind nicht dasselbe 

Damit Studis/ FSRs nicht in Gefahr geraten ist es sinnvoller Security zu mieten 

Rudy bittet um Debatte Sicherheit/ medizinische Versorgung/ Awareness Teams auf 
Partys auf AStA Sitzung 

 

Auflösend er Konten wird noch nicht empfohlen, Konzept ist frühestens Mai erarbeitet 

 

Nachfolge Protokoll: 

Sarah Spang möchte es gerne machen, aber hätte gerne eine Vertretung 

Nächste Sitzung:   11.04.2022, vermutlich Studihaus 

 

 

 (20:11) Die Sitzung wird beendet, Einladung für die nächste Sitzung folgt. 

 



Für das Protokoll: 
 
_______________ 
 
 

 


